



Andrés Allamand dijo que el Presidente Aylwin "ha sido mezquino con su colectividad".

"Me equivoqué con las mesas del Senado"

La administración del Partido Renovación Nacional es muy difícil, advierte su presidente, reconociendo que "me equivoqué yo con las mesas del Senado". La posición adoptada por RN permitió el pacto de la UDI con la Concertación y dejó fuera a Renovación Nacional. "Nadie —añade Allamand— podía imaginar que los senadores designados votarían como lo hicieron, y además siempre imaginé a Jarpa presidiendo el Senado ¿cómo habría sido la foto oficial en la transmisión del mando con Jarpa a la cabeza del Senado? Renovación Nacional estaría participando de otra manera en la transición".

Hoy los senadores se mueven en forma muy independiente de las directivas políticas, indica Allamand, y eso ocurre en todos los partidos. "En RN a la comisión política nadie le pesca. Hoy los trece senadores son mucho más importantes. Pero hay que tomar en cuenta que de ellos, seis fueron elegidos como independientes y después ingresaron a RN, por lo que no tienen una base militante".

Franco análisis de Andrés Allamand

"Se perdió la ética de la transición"

MANUEL FRANCISCO DANIEL/
Santiago

El presidente del Partido Renovación Nacional, Andrés Allamand, afirmó que "hoy se perdió la ética de la transición" al hacer una evaluación de la situación política por la que atraviesa el país.

En una conversación con periodistas en la Corporación Libertas, el dirigente de derecha justificó su afirmación al señalar que bastaba ver lo que ocurrió con la aprobación de los fondos para Televisión Nacional, o el pase legal para el Instituto Nacional de la Juventud, para darse cuenta de la forma en que la Concertación y el gobierno están actuando con respecto a la oposición.

"El Presidente de la República ha sido mezquino con nosotros, con Renovación Nacional", dijo Allamand, y recordó el apoyo de su partido a los proyec-

tos de reforma tributaria y reforma laboral.

Allamand dijo que, antes que asumiera el actual gobierno, se conversaba en un marco de gran confianza y se respetaba lo que allí se acordaba. Dio como ejemplo los acuerdos alcanzados para la reforma constitucional previa a las elecciones. "Nadie cuestionaba la intervención o el trabajo conjunto de profesionales y técnicos, para alcanzar un acuerdo. No se miraba su posición política. Hoy —y por eso no funcionará una comisión técnica previa al envío de la reforma judicial— no ocurre eso". Mencionó que en las relaciones del gobierno con las Fuerzas Armadas "el Presidente prefiere llamar a Jaime Guzmán y conversar con él antes que con nosotros".

REFORMA JUDICIAL

El presidente de RN cree que la reforma al Poder Ju-

dicial debió haberse enviado al Congreso antes de la publicación del Informe Rettig, ya que de esa forma no se habría ligado a éste y habría evitado lo que está ocurriendo ahora. Se desechó la comisión técnica y ahora sólo cabe enviar el proyecto al Congreso y que se discuta allí. "Esto se está encorajinando —añade—, pero estoy dispuesto a reponer esta comisión una vez que el proyecto se envíe".

Para el dirigente opositor, no existe hoy una personalidad como Arturo Alessandri, algún especialista que diga lo que hay que hacer y todos acaten su opinión. Para reformar el Poder Judicial se requiere tener un amplio conocimiento en materia procesal y los parlamentarios deberán contar con técnicos en materia de procedimiento. "Quienes están hoy elaborando el proyecto son grandes y prestigiosos

abogados, pero no son técnicos en procedimiento, en derecho procesal".

Además, afirma Allamand, los miembros del Poder Judicial, los integrantes de la Corte Suprema, "conforman un verdadero poder en Chile y hay que ver la cantidad de causas en materia económica que hoy están radicadas en sus manos. En estos días ha habido muchos telefonazos... presiones a abogados que defienden hoy intereses de empresas y de grandes empresas, todas causas que van a los tribunales..."

La reforma al Poder Judicial debió hacerse desde el primer minuto "y yo se lo dije a Aylwin en Almirante Simpson, antes de que asumiera el mando. Si no lo hacen desde el primer momento, esto se entrampará", señala Allamand. Insiste en que él sugirió formar (en enero) una comisión técnica suprapartidaria.

ayo